

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos del correo á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XX, NÚM. 3,525 DE LA MAÑANA.

MADRID, LUNES 24 DE JUNIO DE 1867.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

## PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer publicó un real decreto disponiendo que haya un real consejo de sanidad, dependiente del ministerio de la Gobernacion, cuyas atribuciones serán consultivas, además de las que el gobierno determine para casos especiales. Este consejo se compondrá: del ministro de la Gobernacion, presidente; de un alto funcionario que corresponda á las mas elevadas clases de empleados cesantes ó jubilados en el ramo administrativo, que será vicepresidente; del director general de Sanidad; de los directores generales de Sanidad del ejército y de la armada; de un jefe superior de la armada nacional; de un agente diplomático cuya categoria no sea inferior á la de ministro residente; de un jurista de la clase que pertenezca á la mas elevada clase en el orden administrativo ó de justicia, ó que lleve veinte años de ejercicio en Madrid y haya satisfecho durante cinco por lo menos la mayor cuota de subsidio que se pague por los individuos del colegio de abogados; de dos cónsules; de cinco profesores de la facultad de medicina y tres de la de farmacia que sean catedráticos de número de la universidad Central en sus respectivas facultades, ó en la de ciencias, ó individuos numerarios de la real academia de medicina, ó de la de ciencias exactas, físicas y naturales; de un catedrático del colegio de veterinaria que tenga diez años al menos de antigüedad de título profesional; de un inspector general del cuerpo de ingenieros civiles, y de un profesor de arquitectura que pertenezca á la real academia de San Fernando como académico numerario.

También podrá ser elegido para ocupar vacante de consejero ordinario facultativo algun profesor que, sin hallarse incluido en ninguna de las categorías expresadas y llevando veinte años de ejercicio en su facultad, se hubiere distinguido notablemente por la publicación de obras originales importantes, relativas á la higiene pública ó á la medicina práctica, que hubiesen merecido premio ó calificación honrosa de la real academia de Medicina.

Los que con arreglo al art. 4.º de la ley y párrafos tercero y cuarto del 2.º de este reglamento deben pertenecer al real

consejo de Sanidad por razon de su destino, se llamarán consejeros nios, y ordinarios los demas.

Los consejeros de Sanidad tendrán el tratamiento de *Ilustrisimo* y usarán el uniforme que se les señale, con la medalla al cuello, aprobada por real orden de 15 de octubre de 1861.

El cargo de consejero es incompatible con todo empleo dotado que dependa de la direccion de Sanidad.  
Cuando por imposibilidad ó reforma cesase algun consejero, conservará los honores propios de su cargo si le ha servido tres años por lo menos, asistiendo con puntualidad á las sesiones.  
Los demas artículos de este decreto-reglamento se refieren á las atribuciones del consejo.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se publican ayer en la Gaceta los siguientes reales decretos que hemos anunciado:

—Promoviendo á la regencia de la audiencia de la Coruña, vacante por fallecimiento de D. Wenceslao Diaz Argüelles, á D. José Jimenez Mascareño, presidente de sala de la de Granada.

—Trasladando á la presidencia de sala, vacante en la audiencia de Granada por promoción de D. José Jimenez Mascareño á la regencia de la de la Coruña, á D. Victoriano Careaga, presidente de sala en este último tribunal, accediendo á sus deseos; promoviendo á esta presidencia de sala á D. Antonio Valedés Barrio, magistrado de la misma audiencia de la Coruña; trasladando á la plaza de magistrado que resulta vacante en esta audiencia á D. Francisco Fábregas del Pilar, que sirve otra de igual clase en la de Cáceres, accediendo á sus deseos, y nombrando para esta vacante á D. Carlos Dicenta y Blanco, magistrado supernumerario en la audiencia de Burgos.

—Trasladando á la plaza de magistrado, vacante en la audiencia de Burgos por fallecimiento de D. Pedro Salles, á D. Victor Lopez de María, que sirve otra de igual clase en la de Mallorca, accediendo á sus deseos; y nombrando para esta vacante á D. Antonio Sánchez Usere, magistrado supernumerario que ha sido de la misma audiencia y electo de la de Sevilla.

Se ha dispuesto de real orden que se adquieran 100 ejemplares de la obra ti-

tulada *Poesía y arte de los árabes en España y en Sicilia*, por D. Juan Valera, satisfaciéndose su importe con cargo al capítulo 22, artículo único del presupuesto del ministerio de Fomento.

Las escampavias *Donostiarra y Guadalupe*, del apostadero de Santander, aprehendieron en la madrugada del 9 del actual en el sitio llamado Arando, en la boca de Pasajes, 14 paquetes de contrabando.

La Gaceta publica exposiciones á S. M. de la junta de Obras públicas de Málaga, instituto de Castellón de la Plana y junta de beneficencia de Huelva.

En el territorio de la audiencia de Barcelona se hallan vacantes las notarías de San Quintín de Mediona y Torreda, pertenecientes á los partidos judiciales de Vilafranca del Panadés y Arenys de Mar.

El día 2 de julio empezarán á pagarse en la caja general de Depósitos los intereses de los depósitos en papel.

La presentacion de los resguardos tendrá lugar en las oficinas de la caja desde las diez de la mañana á las dos de la tarde en los dias siguientes:

El 26 del actual los resguardos correspondientes á billetes hipotecarios del Banco de España y títulos del 3 por 100 consolidado.

El 27 los respectivos á obligaciones del Estado por ferro-carriles.

El 28 los correspondientes á Deuda diferida, acciones del canal de Isabel II, carreteras, obras públicas, material del tesoro y obligaciones de Alar.

Desde el 1.º de julio se efectuará el señalamiento de todos los resguardos que no hubieren sido presentados en los dias anteriormente referidos.

La exhibición de los resguardos talonarios se verificará bajo carpetas duplicadas, cuidando los interesados no comprender en cada una mas documentos que los que correspondan á una misma clase de deuda.

La direccion de Loterías ha declarado nulos los billetes 4574 y 12373 del próximo sorteo, por haber sufrido extravío.

La *Corona*, periódico barcelonés, publica un comunicado suscrito por gran número de editores de aquella capital en que se combate una por una todas las ra-

zones alegadas por la *Revista de Correos* para defender la nueva tarifa de franqueo para las obras por entregas. Los editores despues de demostrar los perjuicios que no tanto á ellos como al público leyente se le irroga, concluyen por asegurar que los primeros en lamentar el error de esta parte de la tarifa, serán: el Tesoro con el déficit que se prepara, las oficinas de correos por el aumento de trabajo y el público por el aumento de precio en el envío de las producciones de la prensa.

Segun resulta de un comunicado de los editores de Barcelona, una de las ventajas del sistema actual de franqueo variado por la nueva tarifa, consistia en que las entregas podian darse en toda España al mismo precio, sin exigir á los suscriptores el recargo de correos.

El proyecto de responsabilidad ministerial que va á ser presentado á la cámara de diputados en Austria, dice que los ministros serán responsables ante el emperador y el Reichsrath por violar la Constitución. La cámara podrá decidir su acusacion por mayoría de dos terceras partes de votos. La acusacion lleva consigo la interrupcion de las funciones ministeriales. Para juzgarlos se constituirá en tribunal doce miembros de la cámara de los Señores, y sostendrán la acusacion cinco miembros de la cámara de diputados. El procedimiento será oral y público, y el voto secreto. La dimision del ministerio acusado no puede detener el proceso. Para determinar la culpabilidad se necesita una mayoría al menos de ocho votos. El juicio no tendrá apelacion y no podrá recaer indulto como la cámara de diputados no lo crea procedente.

Segun el nuevo convenio aduanero de Alemania del Norte á Prusia tendrá la presidencia del Zollverein y el derecho de convocacion. A Prusia pertenecerá tambien el derecho de ajustar tratados de comercio y de navegacion en nombre de todos los Estados que formen parte de la union aduanera, y tendrá tambien el derecho del veto en las disposiciones legislativas del parlamento aduanero.

Bajo el punto de vista económico, la disminucion de los dias festivos y la supresion de las medias fiestas son para la nacion de grandísima importancia.

Spongamos que hay un millon de jornaleros en España y medio millon de yuntas. Poniendo á cada jornal el precio de 6 rs. y el de 20 á cada yunta, tendríamos que cada dia de fiesta suprimido representa un jornal de 6 millones de reales, por obradas de yuntas 10 millones mas; total, 16 millones de reales. Si las fiestas suprimidas son 10, por ejemplo, la reforma supone un aumento de trabajo para la produccion agrícola y la industrial de 160 millones de reales al año.

Los empleados de la aduana de Evora (Portugal) han dado por decomiso seis fardos de sedería y otros objetos. Parece que los empleados de la fiscalía han declarado que son de origen español.

El gobierno inglés ha destinado mas de un millon y medio de francos á la compra de billares para los oficiales del ejército.

El nuevo periódico francés la *Situation*, ha conmemorado con las siguientes palabras el aniversario de la batalla de Waterloo:

«Nos hemos vengado de todos los estranjeros que nos abrumaron con la superioridad numérica en 1813, 1814 y 1815.

«Hemos vencido á los rusos en Crimea; hemos vencido á los austriacos en Italia; á los ingleses hemos hecho mas que vencerlos, pues los hemos salvado en Inkermann.

«Nos hemos vengado de todos, de todos menos de los rusianos. ¿Cuándo les legará el turno?»

Esta actitud anti-prusiana suscitó le ha valido á la *Situation* 10000 suscriptores en pocos dias.

A los que piden el restablecimiento de los conventos aconseja un colega la lectura de los siguientes datos publicados por los diferentes *Anuncios estadísticos de Europa*:

«El año de 1690 existian en España 9000 conventos de frailes con 90000 religiosos, para una poblacion de 6 millones de habitantes. Número de almas por cada fraile, 66.—En 1797 habia 2280 conventos, con 46000 religiosos, para una poblacion de 10 millones y medio. La relacion era de 228 habitantes por cada fraile.—En 1835 existian 1340 conventos, con 31279 monjes, para una poblacion

su posicion vertical y fué á tomar su sombrero.

Conteniendo entonces su festiva expansion murmuró la artista:

—¿Cómo los vais? ¿habéis concluido ya?

—Señora! exclamó Palámede sin poder disimular su enojo.

—Todo eso es una broma, ¿no es verdad? Yo me aburreis, vos preguntaba qué habiais hecho de vuestro ingenio, y me habéis representado esta comedia, que os hace honor!

Y volviendo á reír aplaudió con entusiasmo.

Palámede no tenia mas punto vulnerable que el amor propio; pero una vez herido, este sentimiento le hacia implacable, y lágrimas de rabia y de orgullo asomaban ya á sus ojos.

Cuando Sabina vió las lágrimas se tornó seria, y tendiendo la mano á este nuevo adorador exclamó:

—¿Cómo hablarías con formalidad? Y como la actitud del joven fuese afirmativa, Sabina repuso:

—Pero amigo mio, ¿queréis que os exerce como á los otros?

—¡Execrarme!...

—Sin duda; lo que acabais de decirme es estúpido como un programa de concierto.

—Yo he hecho todo lo posible por ahogar en su germen esta pasión funesta, dijo Palámede.

—¡Bah! Dejádme creer que no tendré nada de funesto; no le deis un carácter lúgubre. ¡Mas quiero creerlos algo loco que desesperado! La locura hay siempre medios de combatirla.

—Partiré, repuso Palámede con trágico ademán; iré á pedir á lejanos climas el olvido y el reposo.

—¡A lejanos climas!... Eso está bien dicho; no en vano digo que teneis ingenuo; pero no os vayais, esto no vale la pena de hacer un viaje. ¿Queréis casaros conmigo? Si yo hubiera cedido á cuantos han tenido la misma pretension, á estas horas podrian contarse los maridos por docenas. He rehusado un lord que queria entronizarme en la nobleza inglesa; he rehusado un baron alemán, un príncipe ruso y un académico el mas popular de nuestros escritores modernos, que me ofrecia sus laureles. ¿Cómo queréis, mi pobre Lamoureux, que os responda á vos, cuando á todos esos he respondido uno quiero casarme?

El joven intentó responder; pero la

artista, con su natural viveza, repuso:

—Os condeno á callar y á escucharme.

—No puede haber para mí mas largo castigo.

—Vamos á razonar: ante todo, yo soy mas vieja que vos.

—¡Es tan poco!...

—¡Aunque fuera menos seria demasiado! Además yo quisiera saber cómo tomaría mi marido todos los homenajes que se me tributan.

—¡El los reemplazaría con ventaja!

Sabina movió su cabeza con aire de incredulidad.

—Yo soy una pobre mujer, buena en el fondo, repuso Sabina con su natural viveza, y voy á permitirme hacerlos á vos, simple mortal, sin títulos ni condiciones, una confesion que no he querido hacer á otros muchos que juraban tambien morir á mis pies, ni más ni menos que vos, y hoy están tan sanos y tan rollizos. Pues bien, sabedlo; no puedo disponer de mi persona.

—¿Estáis casada?

—¡Si existiera esa razon me ahorraria de daros otras!

—¡Casada!... murmuró Palámede como volviendo en sí con desconuelo.

—No, no he dicho eso; no vayais á creer... La causa es otra, y os suplico me permitais guardar el secreto; es una causa legítima y noble, y acaso algun dia os convencereis de esta verdad.

La franqueza de esta confesion no satisfizo á Palámede; á la verdad su orgullo estaba vivamente herido, porque su pasión por Sabina era de las que se modifican á voluntad y se toman y se dejan, segun conviene. Poco le importaban á Palámede los hombros alabastrinos de Sabina, sus ojos de fuego, sus cabellos negros: lo que recordaba, lo que no podia quitar de su memoria, era que sobre aquellos cabellos y sobre aquellos hombros alabastrinos habia visto brillar un caudal en joyas! En esto consistia el amor de aquel joven metalizado, que no se daba todavia por vencido.

Resolvió penetrar el misterio de que le habia hablado la *Contessina* y resignose en apariencia lanzando á la inhumana multitud de dietarios y procurando al mismo tiempo mezclarla en diferentes operaciones de Bolsa.

De este modo fué haciéndose necesario en la casa, escuchando, observando, vigilando, pronto á apoderarse del mas pequeño indicio, evitando sobre todo el medio de ganar á un criado que es el mas

va á caer en el polvo del olvido! A pesar del odio que me inspira, siento su muerte; la proteccion de Dios parece abandonar á la antigua nobleza. ¡Cómo ha de ser!

Siguieron á estas reflexiones algunos minutos de silencio, y despues el noble baron pasó la mano por su frente como para echar de ella los tenaces pensamientos que le atormentaban; despues repuso con tono enérgico:

—Es preciso que de aquí á un mes vuesro hijo haya recibido la suma que desea; de lo contrario....

—Si, de lo contrario, no nos perdonará el éxito de nuestra empresa, dijo el padre suspirando.

El Sr. de Fervacques estrechó con interés la mano del leal servidor; ¡se habian comprendido!

## IX.

A lo que habia ido Palámede á Redon.

Su ternura paternal por un lado, por otro la veneracion profunda que profesaba á la familia Fervacques, habian sostenido aquella mañana una terrible lucha en el corazon del Sr. Lamoureux.

La actitud de Palámede al salir de la estancia le habia temer que ofendido de su dureza el heredero de su nombre volviere á tomar inmediatamente el camino de Paris. Cuando el Sr. de Fervacques salió, el pobre padre empezó á buscar á su hijo al que encontró hojeando con interés el registro de viajeros.

—Palámede, murmuró el padre con dulzura, supongo que no pensarás en dejarnos tan pronto.

—No, padre; desco por el contrario que me deis licencia para permanecer por algun tiempo en Redon.

—¡Licencia! ¿pues qué, no estás en tu casa? Quédate en ella mientras quieras, hijo mio, y cuanto mas tiempo será mejor.

—Gracias, padre; murmuró el joven con una frialdad que manifestaba no era su cariño el que le obligaba á detenerse allí.

—Además, murmuró su padre; el señor baron cree que yo no he debido rehusar tan pronto tu peticion; y quién sabe, acaso, por él, consienta en abrir brecha en mi caja.

—¡Enhorabuena! eso es ser un verdadero padre.

—No te quito que me lo agradezcas; pero ten entendido que se lo debes principalmente al señor baron.

Por muy afecto que creyera Palámede á su padre hacia aquella familia, nunca se habia llegado á figurar que se desprendiera de cien mil francos por un simple deseo del baron: aquella obediencia pasiva le hizo sospechar misterios de que se aterró; porque si tanto alcanzaba la influencia del baron cuando se trataba de otro, ¿qué no alcanzaria para sí mismo?

Entregado á estas reflexiones, Palámede seguia recorriendo el registro que tenia delante.

—¿Qué buscas ahí?

—El nombre de una dama que ha debido venir de Paris á Redon á principios de abril último.

—¿Una parisien á principios de abril? Si, me acuerdo, viajera de segunda categoría, silla de posta, cuatro caballos y pagando régimiente; pero ni el menor escudo de armas en la portezuela de su coche. Busca, busca á principios del mes de abril, y la encontrarás sin duda.

Palámede volvió con tal impaciencia las hojas, que su padre no pudo menos de exclamar:

—Mucho te interesa esa dama. ¿Aspirarías, quizá, á casarte con ella?

—¡Cosa menos razonable podria hacer! Posee cerca de dos millones, valor realizado, sin contar la casa, el mobiliario de unos cien mil francos, y sus alhajas, de un valor incalculable. Es una mujer, padre, que tiene una mina de oro en la garganta.

El señor Lamoureux abrió desmesuradamente los ojos: nunca habia oido hablar de minas en semejante sitio.

—Es una cantante, dijo Palámede respondiendo á la muda observacion de su padre.

Este lanzó una estrepitosa carcajada.

—¡Una cantante! como si digamos una cómica; ¿y vino aquí en una silla de postas con cuatro caballos? ¡Tu te burlas, muchacho!

—Entendámonos, padre. La persona de quien yo hablo, es alta, morena, de unos treinta y cinco años sobre poco mas ó menos.

—Ese es el modo de no equivocarse. Cabellos negros como el ébano, mirada ardiente.

—Esas señas convienen á todo el mundo, y si para apreciar á mis viajeros no tuviera otros indicios que esos vulgares



de 13 millones y medio. La relación resultaba 41 por 431. Por último, en 1861, había 31 conventos, con 719 religiosos, elevándose la población á mas de 16 millones. Relación, 1 por 22473.

Es decir, que durante dos siglos, el desarrollo de la población se ha efectuado en sentido inverso y proporcionalmente á la disminución de los frailes.

Comparado el número de habitantes y el de las escuelas con el personal eclesiástico existente en 1797 y 1861, resulta en un periodo de 64 años un aumento de población que excede del 30 por 100; un aumento de escuelas en mas del 110 por 100; un aumento de estudiantes que pasa del 130 por 100, y una disminución de eclesiásticos que no baja del 76 por 100.

Esperábase en París á Pablo Murphy, considerado como el primer jugador del mundo; pero no se sabe si llegará á tiempo para tomar parte en el torneo internacional de jugadores de ajedrez. El célebre profesor prusiano Sr. Andersen no ha podido ir á la capital del vecino imperio por no permitirselo su gobierno á pesar de las gestiones que en Prusia y Francia se han hecho para ello.

Un fotógrafo ruso ha llegado á París para comprar al Sr. Raimbeaux el derecho esclusivo de hacer cuatro millones de retratos del célebre caballero, que con la mayor cortesía se ha negado á las pretensiones del industrial moscovita.

En la entrada de la Exposición no se cambia dinero, y es forzoso llevar dispuesto un franco para arrojarlo en el torniquete. Juzguese de la inmensa cantidad de esta moneda que se habrá recaudado ya cuando en la plaza se ha notado escasez, y la comisión imperial ha anunciado que abonará en sus oficinas 50 céntimos por cada 1000 francos en oro ó en billetes que se lleve al cambio.

La prensa de París cuenta un periódico más, *Le Courrier Français*, que se publicará bajo la dirección del Sr. Vermorel, antiguo redactor de la *Liberté*. Declara el nuevo periódico que enarbola la bandera socialista y proclama los grandes principios de Proudhon, sin órgano desde la supresión del *Pueblo*.

Los americanos residentes hoy en la capital del imperio han celebrado una reunión para acordar el programa de las fiestas con que van á solemnizar el aniversario de la independencia de los Estados Unidos. Se verificará un festejo campestre en las inmediaciones de París, y se cree por los millares de americanos que allí existen en la actualidad y por lo considerable de las sumas recaudadas, que el 4 de julio será una verdadera y nunca vista solemnidad.

Hé aquí la lista de los presentes que hace á los reyes de Hungría en su coronación la municipalidad de Buda-Pesth:—1.º Cuatro cestos adornados de flores llenos de pasteles (*gölatshen*).—2.º Cuatro corderos blancos engalanados con lazos y flores.—3.º Varios presentes de la corporación de panaderos.—4.º Cuatro panes húngaros.—5.º Dos vacas negras.—6.º Cuatro bueyes blancos, en cuyos cuernos ostentan guirnaldas.—7.º Un carro con un tonel de vino blanco y otro rojo; el primero está pintado de blanco con aros de plata, el segundo de rojo con aros del mismo color.—8.º Treinta sacos de lienzo blanco con las armas de la villa estampadas, llenos de avena. Estos objetos se llevan en procesión al palacio. Los reyes lo ofrecen á las casas de caridad, pagando antes el precio que tengan dichos presentes.

En Inglaterra abunda tanto el metálico, se acumula de una manera tan incalculada el numerario en los bancos, que materialmente no se sabe qué hacer de él. El descuento está al 2 por 100, y lo que es mas, con tendencias á la baja. Generalmente se cree que es efecto del desprestigio en que han caído los empréstitos extranjeros, las acciones de los caminos de hierro, de minas y otras sociedades. El *Daily-News*, hablando de esta abundancia de dinero, dirige un apóstrofe festivo á las naciones tronadas, como Grecia y Marruecos, por ejemplo: «Ea, les dice, ahora es ocasión de probar fortuna; el dinero está ocioso en vuestras arcas, y hasta los capitalistas mas tímidos no tardarán en cansarse de esa holgazanería de los capitales. A ellos, pues; ahora ó nunca.»

Aunque nos parece bastante inverosímil, no queremos dejar de dar cuenta de la siguiente especie que una carta de París da por muy fide digna:

«No era en el bosque de Bolonia, sino en el de Fontainebleau, donde se abrigan sospechas de que se tramaba un nuevo atentado contra la vida del czar. Allí prendió, en efecto, la policía á dos sujetos, uno de ellos polaco, que iban provistos de revólvers. La noticia llegó al emperador en el momento en que iba á visitar aquel sitio el czar, deseoso de ver el aparato de las cacerías imperiales. Creyóse oportuno evitar que el czar penetrara en el sitio y ocultarle al mismo tiempo la causa. La emperatriz se encargó de esta tarea diplomática. Hizo que el czar visitara con preferencia otros lugares, y no le quedase tiempo para ver el bosque. Y apenas hubo el czar pasado la frontera, uno de los oficiales de honor que le acompañaban por encargo del emperador le manifestó la causa por que se había procurado evitar su visita al bosque de Fontainebleau. Así lo cuentan personas que se tienen por bien informadas.»

En la Cámara hereditaria de Portugal el marqués de Sá ha dirigido una escitación al gobierno á fin de que acometa la reforma electoral bajo varias bases, que indico sumariamente. El general Sá pretende que la carta de pago de la contribución sea, sin necesidad de otro requisito, el título electoral de cada ciudadano, y que la votación se haga por bolas y no por listas impresas. Además, desea alejar de las elecciones toda intervención de las autoridades administrativas. El ministro conde de Thomar respondió que, aunque no era razonable imponer al gobierno una época determinada para plantear la reforma, él y sus compañeros se adherían al principio de que el recibo de la contribución sea signo bastante de aptitud electoral.

De nuestro corresponsal en el vecino imperio recibimos hoy la siguiente carta:

Paris 21.

Aunque nada dicen los diarios de hoy, se habla en los círculos políticos de una nota circular que remite el señor de Moustier á los representantes de Francia en el extranjero haciéndose cargo de la presencia en París de los soberanos que han venido á visitar esta capital, y explicando y dejando en su justo valor estas visitas á que se ha atribuido un carácter mas ó menos político.

Sin duda de estas visitas ha nacido la idea anunciada por algunos periódicos de que se había arrojado la coyunura de la reunión de tantas testas coronadas para proponer un desarme general y proporcionado de todas las naciones; pero hasta ahora al menos no se confirma ni que Francia haya tomado la iniciativa en este asunto ni aún que se haya formulado pensamiento sobre el particular.

Anoche el teatro Francés ofreció, más que una solemnidad literaria, un espectáculo político. Despues de muchos años de proscripción habíase levantado el veto que pesaba sobre el *Hernani* de Victor Hugo. Verdad es que además de las pasiones políticas el drama en cuestión debía herir la susceptibilidad de los clásicos y renovar las antiguas luchas del romanticismo, y así es que esto, unido á lo primero, hacía temer manifestaciones ruidosas. Pero la escuela moderna, teniendo en cuenta que sería cruel maltratar al venido, soportó con benevolencia las exageraciones del género y unió sus aplausos á los del público en general para dar su aprobación á las indudables bellezas de la obra. Hoy los diarios ministeriales se felicitan del éxito y se complacen en hacer resaltar que esta tolerancia prueba la fuerza del imperio.

Siempre las dudas acerca de la suerte que espera á Maximiliano. Un despacho sin fecha de Nueva-York anuncia esta tarde que el proceso que se le forma se

ha suspendido, lo cual prueba que aun no puede asegurarse que será únicamente alejado del territorio. Y en verdad se hace difícil creer que Juárez no se aproveche de la conjuntura de tener en su poder al desgraciado príncipe para exigir un pingüe rescate. Ya en este sentido se espresa el *Internacional* de Londres, y parece lo mas natural, teniendo en cuenta la gente de aquel país.

Las sesiones de las cámaras se suspenderán definitivamente del 15 al 20 del próximo mes, y en el interregno se celebrarán las reuniones de los consejos generales, volviéndose despues á congregar los cuerpos colegisladores para las discusiones de las leyes pendientes. En estos dias solo quedará resuelta la cuestión económica.

He visto en los diarios de ahí que era cosa resuelta la prolongación de la esposición universal. Ni está resuelto ni mucho menos. Pudiera tal vez suceder que se pensara mas adelante en una esposición permanente, pero nada hay aun sobre el particular, y todo hace presumir se cerrará en la época fijada.

Vuelve á apretar un poco el calor en París, pero es aun tolerable.

A la inauguración del canal del Henares, que se verifica, como hemos anunciado, mañana por la tarde, asistirá el señor ministro de Fomento y quizá el de Hacienda, si sus atenciones se lo permiten. Están invitados tambien los directores de Fomento, los de los periódicos de Madrid y otras muchas personas. Los convidados saldrán de Madrid en un tren express y regresarán por la noche. Durante la comida se iluminará la presa con luces de bengala.

Está terminada la cincelacion de uno de los dos leones de bronce que han de colocarse en la fachada principal del palacio del Congreso.

Se ha recibido una interesante carta de Roma, de la cual publicamos la parte relativa á la disminución de los dias festivos, que contiene noticias de interés general:

Roma, 16 de junio.

Por si es todavía para Vds. una noticia anticipada, les comunicare la que circula aqui acerca de este asunto. Por el nuevo arreglo quedan suprimidos todos los dias de misa y las fiestas de los segundos dias de las tres pascuas, de Resurrección, de Pentecostes y Navidad. Se trasladan al domingo inmediato las fiestas de la Natividad de la Virgen y de San Juan Bautista, y solo se conserva en cada diócesis la fiesta de su patrón, trasladándose tambien al domingo inmediato las fiestas que no son generales para todo el reino.

De consiguiente, en Madrid, por ejemplo, y el arzobispado de Toledo, si queda subsistente la fiesta de San Isidro,

serán diez las que se discurrirán, á saber: los segundos dias de las Pascuas, la Natividad de la Virgen y de San Juan, la de San José, la de San Agustín y la de San Ildefonso. Queda tambien consignado que la Iglesia no suponga como fiesta la del Jueves y Viernes Santo, en los cuales se trabaja en Roma como en los demás dias ordinarios, sin perjuicio de llenar los fieles el piadoso deber de asistir á los divinos Oficios y guardar el debido recogimiento.

Los dias de misa que habia en España y en que queda alza la obligación de oírlos son veinte, á saber: San Matías, tercer dia de Resurrección; San Felipe y Santiago, Inyención de la Cruz; San Fernando, tercer dia de Pentecostes; San Antonio de Pádua, Santa Ana, San Lorenzo, San Bartolomé, San Agustín, San Mateo, San Miguel, San Simón y San Judas, San Andrés, Santo Tomás, tercer dia de Navidad, los Santos Inocentes y San Silvestre.

Quedan, pues, como dias de fiesta con la obligación de oír misa y no trabajar, además de los domingos, los doce siguientes: Circuncisión, Epifanía, Purificación, Anunciación, Asunción y Concepción, Corpus y Natividad de Nuestro Señor Jesucristo, San Pedro y San Pablo, Todos los Santos y Santiago apóstol, que además de ser el patron de España, llevó y arraigó en ella la doctrina evangélica.

Se ve, pues, que en el nuevo arreglo es un consultado todos los intereses y guardadas todas las consideraciones. No sucedió esto en Francia, donde no hubo arreglo, sino supresion completa, y despues se restablecieron las seis fiestas que hoy existen.

España no podía proceder así; pero tampoco podía ya sostenerse que conservase fiestas y dias de misa que no existen ni aun en Roma. Los dias de misa no se conocen aqui, los segundos dias de Pascua son dias de trabajo, y las fiestas que hay en todo el año, además de los domingos, son 14 ó 15, no sien solo, como se dejó dicho, ningún dia de la Semana Santa.

Bajo el mismo pre está el Austria, y en cuanto á Portugal, hay además de diez dias de fiesta generales para todo el reino, los de San Vicente, San Antonio, San Juan Bautista, Todos los Santos, San Pedro y San Pablo, que son 13 en todo, para el patriarcado de Lisboa y el reino de los Algarbes.

Se han repa ado ya las averías que sufrió el cable transatlántico de 1866 y funciona perfectamente.

El telegrafo nos ha dado ya cuenta del acuerdo tomado por las cámaras portuguesas aboliendo de derecho la pena de muerte que estaba suprimida de hecho y por costumbre en todo el reino lusitano. Los periódicos que recibimos hoy

detalles, haríamos pistos mas revueltos que los de mi cocinero. La dama de quien yo hablo es tambien alta, morena, bastante hermosa; pero tu cantante tendrá aire deservuelto, maneras grotescas; mientras que esta era una persona distinguida, una verdadera gran señora... aunque sin armas.

—Pues precisamente, padre. Un hombre como yo que ha vivido siempre al lado de personas de alta alcurnia, no se engaña en este género de apreciaciones!

—Es que precisamente cuanto decís conviene á la persona de quien yo hablo; aquí veo inscrito el día 10 de abril, un nombre pero no es el suyo.

—Hé ahí la prueba! Se mostró satisfecha de todo; otra señal de raza... pero sin armas! Los mas elevados son los mas fáciles de contentar.

—Os aseguro que con Sabina se engaña cualquiera; es la prima donna mas célebre de Europa.

—¿Cómo la llamas?

—Primera donna, primera cantante.

—Primera ó última, no hay una sola de ellas que de un Luis á Loik por una sola noche pasada en la casa.

—Esta de quien hablo arroja el oro á manos llenas, porque tambien á manos llenas le recoge! Cada uno de los objetos que le rodean, vale un dínal y su perro favorito duerme sobre una cachemira de la India. ¿Qué vale para ella ese Luis á Loik? Estoy seguro que aunque éste no es su nombre...

—¿Qué terco eres!

—¿No sería breton!

—¿Quieres que te pruebe que estás en un error?

—Probádmelo.

—Para eso tengo que divulgar el secreto de una mujer y esto repugna á mi galantería.

—Entonces no me lo probais.

—Si, prefiero tener este remordimiento á verte confundir á una gran señora con una cantante. Sabe que esa bella dama viene aquí á practicar una obra de caridad, y esto ya te prueba que no tiene nada que ver con nadie del teatro.

—Una obra de caridad?

—Si, ha hecho criar, aquí cerca en estos alrededores una niña, hija de alguno de sus criados sin duda, y rodeada de ese misterio de que solo saben rodearse las almas elevadas, viene á convencerse por sí misma de si sus órdenes se cumplen fielmente.

—¿Qué edad podrá tener esa profesora?

—Unos diez y siete años.

—¿La misma! exclamó el joven con aire de triunfo, recordando las confidencias que respecto á Marcela le había hecho el mayoral por el camino. Ahora, padre, si queréis que yo acabe por vos, ahorraré un escrupulo á vuestra conciencia! Esa joven es rubia, se llama Marcela y habita en el camino de Nanfés en una casa designada con el nombre del Espinar.

—¿Cómo sabes todo eso?

—Precisamente esa joven ha sido causa de la querrela entre el señor de Feruacques y yo.

—¿Qué me dices?

—Nada que pueda disgustaros, puesto que he renunciado á castigar á ese majadero.

—¿Palamede!

—Bueno, padre, no os enfadeis, ya callo, es un joven *Lovelace* el tal Sabino, sigue sin duda las huellas de su tío á quien creo que se llamaba en el país el D. Juan Breton.

—Eso es decir que Sabino se ha erigido en protector de esa niña.

—Precisamente, la ha querido echar de D. Quijote...

—¿Ah! ¿es un noble corazón! apenas tiene veinte años...

—Si, sí, promete, dijo con ironía! Palamede.

—Si tal, promete, repuso con severidad el padre, y será un hombre de provecho.

—Si, ó por lo menos un hombre aprovechado.

Mientras padre é hijo se disponían á almorzar, el uno una taza de té que habia confeccionado por sí mismo, y el otro un par de chuletas que exhalaban un olor apetitoso, levantemos una punta del velo que cubre á esta cantante misteriosa llamada Sabina, por quien Palamede parece interesarse tanto.

Sabina era una italiana con una voz maravillosa, unida á un gran talento dramático, que habia recogido muchas coronas y mucho oro en todas las capitales del mundo civilizado, manteniendo además en perpetuo interés al público con las escentricidades de su carácter. Se la llevaba en triunfo en Dublín, se la proclamaba en Nueva-York, se le habia ofrecido una corona de oro en Viena; en Munich la reina se habia dignado hablarla; y en Londres un joven lord

se habia levantado por ella la tapa de los sesos! Tan pronto vendía hasta el último de sus carruajes, como compraba un magnifico palacio ó hacia una colecta para los pobres en Santo Tomás de Aquino. Decíase que una vez habia libertado á todos los presos por deudas y otra vez en jueves santo habia lavado los pies á doce pobres! Fácilmente se comprende la curiosidad y el interés que esta mujer despertaría.

Palamede la habia llamado Sabina y este era realmente su nombre, pero el que se le daba mas generalmente, aludiendo á un adorador suyo, florentino, era el de la Contessina. El amante, muerto de amor, no correspondido, según decían, la habia dejado sin querer su título al morir, y así nadie la llamaba de otro modo.

La Contessina, de quien mas tarde trazaremos carácter y retrato, vivia necesariamente en una sociedad algo equivocada, y sobre todo en los dias de recepción se mostraba poco escrupulosa en la elección de amigos. No sucedía lo mismo en su círculo de intimidad, en el que entonces aparecía sobrado exigente.

Que Palamede formase parte de la primera concurrencia nada tiene de particular; pero que hubiera conseguido entrar en la falange íntima, cosa es que merece explicación.

Halagada por las adulaciones y los obsequios que sin cesar le tributaban, no encontrandopor doquier mas que incienso, declaraciones y homenajes, Sabina habia llegado á ser uno de esos niños que empalagados del dulce, anhelan morder una fruta amarga. Palamede, asfuto, como muchos hombres de mediano talento, apercióse de esta saciedad, y en lugar de unirse á sus adoradores, aprovechó los últimos vestigios de su rusticidad bretona, para aparecer ante la Contessina como un aldeano del Dabulio. Atravesó hasta hacer constar delante de ella su propio talento y su hermosura; dos audecias imperdonables.

La artista pensó hacer arrojarse de su casa al insolente; despues encontró que aquel régimen grosero que contrastaba con la ambrosía, era un entretenimiento que la halagaba.

Por fin Palamede sirvió de intermediario para algunas operaciones de Bolsa que intentó la artista, y con esto quedó establecida entre ambos la intimidad.

Por desgracia suya el joven no tenia

talento suficiente para sostener largo tiempo su papel; las orejas de pollino empezaron á asomar por debajo de su disfraz, y desvanecido por el lujo de Sabina, deslumbrado por su fortuna, concibió el plan de casarse con aquella mujer. Esto pasaba un mes antes de la llegada de Palamede á casa de su padre.

Palamede y la diva estaban una noche solos delante de la chimenea en el gabinete de esta última. Palamede habia puesto lánguidos sus ojos redondos; habia desruido sus cejas, arrugadas frecuentemente, y habia logrado imprimir á su cabellera, que no habia artista capilar que pudiera domarla, un no sé qué de descompuesto abandono, que le daba cierto interés.

—¿Dios mío! dijo la cantante viéndole silencioso y taciturno. ¿Que habéis hecho de vuestra locuacidad, Palamede?

—Es que me voy cansando del papel que aquí se me hace representar, y que me abogo bajo mi máscara y lo arrojo. He querido buscaros defectos, negar vuestro talento, poner en duda vuestros encantos, procurando siempre sustraerme á la influencia que ejercéis sobre mí. Me sublevaba ante la idea de engrosar las filas de vuestros adoradores y soportar la cadena con que arrastrais á vuestros esclavos, ¿y sabéis lo que ha sucedido?

—No tal; y no me pesaría saberlo. —Pues bien; ha sucedido, señora, que he caído en mis propias redes, que creyéndome fuerte ante el peligro me he dejado domar por él, que creyendo desencantarme al estudiaros de cerca he caído en el piélago de adoraros mas y mas!

Y al decir esto Palamede cayó á los pies de la cantante que oyó en aquel momento una de las declaraciones mas insinuantes que habia oído en su vida.

Es verdad que la *improvisación* habia sido estudiada, repetida y corregida durante muchas se nanas.

A la confesión de un amor tanto tiempo combatido, y que por fin se desbordaba, la cantante lanzó una carejada estrépitoso, deshaciéndose en contorsiones epilépticas, á las que recurria convencida de que nada pedían de aquel modo sus esclavos contornos.

—Yo me abogo; exclamaba riendo: ¡jun oco de aire por favor!

¡Esto es lo que me supondrá! Palamede vivamente ofendido recobró



hablan del principio de este debate y del de la reforma de cárceles. A propuesta del Sr. Sant'Anna y Vasconcelos se resolvió previamente discutir por separado la reforma penal y la penitenciaria.

El Sr. Díaz Ferreira, profesor de derecho en la universidad de Coimbra, y uno de los oradores más elocuentes de la oposición, ha defendido en un notabilísimo discurso la abolición de la pena de muerte sin restricción alguna.

El espíritu de la cámara y el de la opinión pública se manifestaban muy en favor de la adopción de tan importante proyecto.

Ayer ha habido capilla pública en palacio, celebrando con la solemnidad de costumbre, la función de altares y estando espuestos los magníficos tapices que tanto han llamado siempre la atención por su mérito artístico.

En Sevilla es esperada la señorita Civi que va a interpretar el papel de Alicia en *Un drama nuevo*.

Dicen de París que a la representación de «Hernani» en el teatro Francés asistía Alejandro Dumas que parecía ser el director de los aplausos. La esposa de Víctor Hugo había ido a París para ver esta representación.

La *Gaceta de la Cruz*, el órgano del partido feudal y militar en Prusia, desmienta categóricamente que se haya convenido en París, durante la estancia en dicha capital de los soberanos de Prusia y Rusia, en un desarme general de las naciones.

Antes de salir el sultán de Constantinopla ha recibido en audiencia al cuerpo diplomático y a todos los ministros. Ha sido investido de la regencia Al Hajá. Ha sido nombrado ministro interino de negocios extranjeros Saffet-Hajá.

Los periódicos de Sevilla donde reside, según se ha dicho, el Sr. Estébanez, autor de *Un drama nuevo*, atribuyen la paternidad de esta magnífica obra al señor Tamayo y Baus. Sin duda el señor Estébanez es tan conocido en Sevilla como en Madrid.

Los periódicos italianos dicen que reina completo acuerdo entre la comisión de la cámara de diputados encargada de examinar la ley sobre los bienes del clero y el ministro de Hacienda. Las conferencias son muy frecuentes, pero tan secretas que se ignora por completo el sistema que adoptará la comisión quien no debe tardar en presentar su dictamen.

Varios miembros del partido progresista prusiano han formado una sociedad publicando los estatutos. El objeto de ella es extender por la nación los principios del partido progresista alemán, haciendo nombrar en las elecciones para el Reichstag para el parlamento prusiano y para los demás cuerpos representativos hombres decididos a no dejar sacrificar los derechos del pueblo. Los asociados pagarán un thaler al año y la suma que se recaude se dedicará a la propaganda.

Los periódicos griegos dicen que se han hecho numerosas prisiones en Constantinopla. El periódico *la Turquía* dice por el contrario que estas prisiones apenas ascienden a 15. El *Correo de Oriente* asegura que las personas presas serán defendidas por los juristas franceses Julio Favre y Senart.

El emperador del Brasil ha inaugurado el 22 de mayo las sesiones de la Asamblea legislativa con un discurso, en el cual declara que a pesar de los ofrecimientos de mediación, primero de las repúblicas del Perú, Chile, el Ecuador y Bolivia, y después de los Estados Unidos, el honor nacional no le ha permitido terminar la guerra con el Paraguay. Espere, sin embargo, que el Brasil y las repúblicas Argentina y Oriental, fieles a la alianza ajustada no tardarán en poner fin a la lucha. En lo que concierne a la emancipación de los esclavos, el emperador se ha limitado a declarar que esta cuestión merece la consideración de la Asamblea en un momento oportuno para resolverla sin causar gran sacudimiento a la industria nacional.

El consejo superior del jurado y la comisión imperial de la exposición Universal han determinado por unanimidad que Miguel Chevalier haga un informe descriptivo de la exposición Universal con el concurso de los miembros del jurado.

Ha sido presentada al gobierno turco una nota colectiva de Francia, Rusia y Prusia pidiendo que cesen las hostilidades en Candia, y que se haga una información internacional cuyos miembros sean nombrados por Turquía de acuerdo con las grandes potencias.

El banco de Turquía ha presentado un balance que arroja 117.000.000 de duros en caja.

Parece que algunos diputados ministeriales que se abstienen de tomar parte en la votación de la reforma del reglamento del Congreso, votarán en contra con objeto de que no quede pendiente este asunto para la próxima legislatura, por falta de número suficiente de votantes.

Ha llegado a Constantinopla el gran duque Alejandro de Rusia.

Contestando provisionalmente a la nota colectiva de Francia, Prusia, Rusia e Italia para la suspensión de las hostilidades en la isla de Candia, el sultán ha prometido que dicha nota se someterá al Consejo de ministros y se contestará después definitivamente a ella.

La cámara del ducado de Luxemburgo ha autorizado por 17 votos contra 2 al gobierno para que haga los gastos necesarios a fin de desmantelar la fortaleza.

El ayuntamiento de Londres ha reusado felicitar al czar y al emperador Napoleón por haber salido ilesos del atentado de que fueron objeto el 6 de junio.

El ministro de Negocios extranjeros inglés ha manifestado en la cámara que no ha recibido confirmación de las noticias procedentes de Candia, según las cuales Omar Hajá había cometido actos de crueldad después de la derrota de Heracleon.

El conde de Russell y lord Clarendon han ojeado en la cámara de los lóres la conducta del gobierno respecto a la cuestión del Luxemburgo.

El presidente de los Estados Unidos, Johnson, ha pronunciado un discurso en Richmond para tranquilizar a sus adversarios y reafirmar su intento de permanecer fiel a la Constitución.

El teatro Internacional de la exposición de París ha abierto por fin sus puertas al público el martes pasado. La sala es grande, pero adornada con tanta sencillez, que ya raya en pobreza. Contiene mil trescientos asientos y la iluminan cuatro lucernas. El escenario tiene veinte metros de ancho y catorce de largo.

La orquesta se compone de cincuenta profesores, y el cuerpo de coros de cuarenta individuos. En este escenario se debían ejecutar las mejores obras líricas de los compositores franceses, alemanes e italianos, interpretadas por verdaderas notabilidades artísticas; pero se ha representado *La Aurore de Rothsay*, ópera cómica en tres actos, letra del Sr. Ducros, música del Sr. Potier, obra que en el teatro de la Ópera cómica había estado en su lugar, pero que en el teatro Internacional ha gustado poco.

La familia imperial de Austria ha autorizado al representante de esta potencia en Washington, para ofrecer a Juárez la suma que pida por rescate de la libertad del emperador Maximiliano.

Dicen de Constantinopla que se espera una insurrección en Bulgaria, donde aumenta la agitación.

Kossuth ha escrito una carta a Klapka, en la que le dice que, en su concepto, ha hecho traición a la causa de Hungría, acogiéndose a la amnistía del emperador de Austria.

El sultán de Turquía, durante su viaje de Constantinopla a París, se detendrá algunas horas en Ajaccio. El prefecto de Corcoga, que se encontraba en París, ha salido ya para recibirle.

Para el 26 de este mes se ha fijado la apertura de la conferencia aduanera en París.

Al llegar a Berlín el rey de Prusia, se ha apresurado a dar afectuosamente las gracias al emperador Napoleón por la acogida que se le ha hecho en Francia.

Algunos salvajes Iroquois que han llegado a París han visitado la exposición Universal. La rareza de su traje ha llamado mucho la atención del público, pero ellos se preocupaban poco, al parecer, de la admiración que causaban.

En la próxima semana debe llegar a París el presidente del Consejo de ministros en Italia Sr. Rattazzi.

El 20 de junio se celebró en Inglaterra el 30 aniversario del advenimiento al trono de la reina Victoria.

Una de las obras más notables que figuran en la exposición Universal de París, es un órgano presentado por los fabricantes Merklin y Schantz, autores del magnífico órgano de la catedral de Murcia, uno de los mejores que hay en Europa.

La *Sociedad artístico-musical de socorros mutuos* ha creado ya pensiones vitalicias con destino a los inutilizados para el ejercicio del arte, habiendo dotado con ellas a dos socios que se hallan el uno ciego y el otro paralítico. Durante el séptimo año social ha asistido en sus desgracias a diez y nueve individuos, dando a bastantes de ellos más de dos mil reales, cantidad muy importante atendiendo a que solo es de dos reales la cuota mensual que satisfacen y a que su base social no permite a la junta directiva distribuir más que la renta del capital. Esta base no ha impedido que hayan sido socorridos cuarenta socios lo han necesitado, y ha producido el brillante resultado de que en su séptimo año

social dejen constituida en renta perpetua igual suma a la recaudada de los socios de número en dicho año. De desear es que otras clases imiten a la musical en su benéfica creación, y dignos son de todo elogio sus fundadores, por la perseverancia con que han sabido vencer el período de abnegación que reclamaba la idea de perpetuidad que les ha guiado para su institución de seguro e incalculable acrecentamiento.

En Barcelona se anuncia un tren de recreo para París en combinación con las compañías de los caminos de hierro del Mediodía de Francia, pasando por Girona, Perpignan, Agen e interior de la Francia, saliendo de la capital del principado el 26 y llegando a París el 28 del corriente a las tres de la tarde. El retorno de París se verificará el 7 de julio a la una y diez minutos de la tarde, llegando a Barcelona el día 9 de julio por la mañana, de manera que la detención en París será de diez días completos. Los precios de ida y vuelta se han fijado a 412 rs. los de segunda clase, y a 296 reales los de tercera.

Del pueblo del Grao se ha elevado al gobierno una solicitud en suplica de que se conceda a los matriculados de la población marítima el permiso de pescar a la javega y corvina.

Ha sido nombrado vice-consul de los Estados Unidos en Valencia el señor D. Miguel Sala y Llovet.

Como estaba anunciado, terminó el jueves en Valencia la exposición regional, y ya se está devolviendo los objetos espuestos. Es lástima, dice un diario valenciano, que no se utilice aquel local para algunas funciones que ofrecieran grato punto de reunión las tardes de verano.

En la llanada de Alava y cerca de Victoria se ha restaurado la antigua e histórica capilla de San Juan conocida por la de San Juan el chico, gracias a la iniciativa del diputado general de la provincia Sr. Egaña. Hace pocos días que se verificó el acto de bendecir el pequeño templo sencillamente adornado y pintado. A ese acto asistieron los Sres. Egaña, Payueta, Moraza y otras personas distinguidas, celebrando la ceremonia religiosa un señor canónigo de la catedral. Con motivo de la restauración mañana se celebrará en aquel sitio la antigua romería de San Juan.

El 14 por la mañana llegó a Civitavecchia el vapor de guerra español *San Quintín*, llevando a bordo al cardenal-arzobispo de Sevilla, veintin obispos y setenta y seis eclesiásticos españoles. Se les esperaba aquella misma noche en Roma, y el cardenal debía hospedarse en el palacio de la embajada de S. M. católica.

Los jóvenes condes de Vello saldrán para Francia uno de los días de la próxima semana.

La señora baronesa de Beyens, cuya enfermedad daba tanto cuidado en París a la familia y numerosos amigos, se halla algo más aliviada y debe salir próxima mente para los baños de Wildbad, en Alemania; después pasará una larga temporada en Suiza, con lo cual esperan los médicos devolver la salud a una persona tan conocida y estimada en la alta sociedad de Madrid como en la de París.

Según hablamos anunciado, ayer tarde a las tres ha salido para Francia la señora condesa de Montijo.

La señora condesa de Villanueva, esposa del hijo de los señores marqueses de Perales, ha dado a luz el viernes último una niña que debe ser bautizada con gran pompa uno de estos días.

Ayer en la corrida de toros verificada en la plaza de los Campos Eliseos, salió herido el señor vizconde de P. Daru, agregado a la embajada francesa. Felizmente parece que la lesión no es de gravedad.

A pesar de las vicisitudes atmosféricas, es muy poco lo que han variado las enfermedades reinantes en la semana que hoy termina, de tal modo que pueden reducirse a calenturas catarrales y gástricas, algunas de las cuales tomaron el carácter tifóide o el nervioso; a fiebres intermitentes de toda especie de tipos; a afecciones catarrales, como corizas, toses, oftalmías y anginas; y a catarros más o menos graves de las membranas mucosas, neumo-gástrica en los jóvenes y adultos, y genito-urinaria en los ancianos. Siguen presentándose los dolores reumáticos y nerviosos, las diarreas, la tos ferina en los niños, así como algunas hemorragias procedentes de los aparatos pulmonal y gástrico en los jóvenes. Últimamente, aunque las enfermedades crónicas por lo regular no llegaron a exacerbarse a pesar del temporal, con todo, no dejaron de producir alguna mortandad en los hospitales en los sujetos que las llevaban padeciendo desde mucho tiempo.

Ayer ha recibido la investidura de licenciado en la facultad de derecho, sección de civil y canónico, el Sr. D. José de Soto y Maldonado, siendo su padrino el Dr. D. Luis Silvela.

Las últimas de Nueva-York dicen que se anuncia allí como cosa positiva que el presidente Johnson va a publicar un decreto privando a los jefes militares de los distritos del Sur del derecho de destituir

a los funcionarios civiles. Este decreto se tiene que hacer renovar los cédulos entre el Congreso y el presidente. El comité permanente del Congreso convocará esta asamblea extraordinariamente así que aparezca este decreto.

El emperador Maximiliano y los oficiales superiores de su ejército entregaron sus espadas al general Escobedo en persona. El general Miramon cuya muerte se había anunciado a pesar de estar enfermo, intentó escapar a sus enemigos, pero fue preso en las calles de Querétaro después de la rendición de esta plaza. Han caído prisioneros más de 200 oficiales imperialistas. El emperador tuvo un violento ataque de fiebre amarilla el 15 de mayo y Escobedo le envió sus médicos. Curado ya el emperador, se le trasladó en San Luis del Potosí.

La señora marquesa de la Grauja, hija de los condes de Compostelle, ha dado a luz una niña recientemente.

Ha fallecido recientemente la señora doña Guadalupe Ustariz de Figueroa, madre política de los Sres. D. Francisco y D. Fermín Figueroa, altos empleados en los ministerios de Estado y de Ultramar.

El espada Lagartijo no ha tomado parte en la corrida de toros de ayer tarde a consecuencia de una cogida que ha sufrido en la plaza de Cádiz, de cuyas resacas tiene una herida aunque no grave al parecer, encima de una corba.

Hoy no habrá sesión en el Congreso, a pesar de lo que anteaayer se decía, y por consiguiente no se leerá el dictamen de las aortizables hasta el martes.

Mañana empezará en el Senado la discusión de los presupuestos.

Están llamando la atención de los inteligentes unos cuadros del artista señor Fortuny, que ha permanecido algún tiempo estudiando en Roma. Entre estos cuadros hay una escena marroquí, un anticuario y varias acuarelas que representan trajes y costumbres de Italia.

Ha empezado ya a trasladarse al palacio del Casino, el Museo numismático arqueológico.

Antes de mucho tiempo se publicará un reglamento sobre casas de vacas, cabrerías y establos.

El personal del consejo de Sanidad, cuya organización publicó ayer la *Gaceta*, concuerda con algún fundamento que será el mismo que compone el actual, y que solo se nombrará al vicepresidente.

Ayer tarde han estado en palacio los ministros después del consejo, a cumplimentar a S. M. con motivo de ser cumpleaños de la infanta doña María de la Paz.

El Padre Santo encargó a monseñor Chigi, su nuncio apostólico en París, que felicite al emperador de Rusia por haberse salvado del atentado del bosque de Bolonia. El nuncio lo había felicitado ya a la cabeza del cuerpo diplomático, pero fue recibido en audiencia particular para hacerlo directamente en nombre del Papa. Monseñor Chigi conoció ya al emperador de Rusia, porque le había hablado en varios salones de Roma en 1839 cuando el czar era príncipe, y le había visto y felicitado como nuncio extraordinario en Moscú en 1866 con motivo de la coronación de este emperador.

El municipio romano está haciendo preparativos para las grandes fiestas del Centenario de San Pedro. Dará en los salones del Capitolio una gran recepción a todos los obispos y personajes distinguidos de Roma y extranjeros, y al mismo tiempo estarán iluminados los museos. Para el pueblo va a hacer una gran lotería con trescientos premios. El príncipe Borghese dará en su quinta una fiesta popular.

El virey de Egipto estará en París solo unos días, y se dirigirá luego a Londres, a fin de no encontrarse en París con el sultán. De otra suerte se vería obligado a conducirse como vasallo suyo, cedería el lugar preferente en todas las ceremonias, y aun hacerle ciertos honores de que prefiere abstenerse.

A la fecha de las últimas cartas de Roma se anunciaba allí un consistorio público para dar el capelo al cardenal-arzobispo de Sevilla.

La Polonia rusa no tendrá entre los obispos un representante en Roma en la fiesta del Centenario; el gobierno de San Petersburgo ha prohibido a todos los obispos católicos de su imperio no solo dirigirse a Roma, sino hasta estar en relaciones con el Papa.

Continúan a la orden del día las invenciones, más o menos ingeniosas y utilizables, de lámparas para prevenir las inflamaciones de las mezclas detonantes. Se comprende fácilmente la importancia de esta cuestión, considerando que hoy, que tanto va generalizando el uso del aceite de petróleo, del éter, del alcohol, de la esencia de trementina, y de otras mil sustancias inflamables, pueden ocurrir grandes desgracias por explosiones e incendios, en los almacenes, depósitos, o casas de expendedores de dichos productos, cuando se entra con una bujía encendida u otra cualquier luz ordinaria en los sitios en que esos vapores se han mezclado con el aire. El Sr. Boulanger ha modificado

de una manera ingeniosa y cómoda la lámpara de Davy, cerrando por medio de hilos, la parte exterior de la lámpara en su cúpula, de modo que quedará luz completamente aislada.

Las últimas noticias de Méjico dicen que Juárez y sus ministros habían establecido un consejo en San Luis el 17 de mayo para decidir sobre la suerte del emperador Maximiliano, pero que se ignoraba la decisión. Al entregar su espada al emperador Maximiliano estipuló que sería tratado como prisionero de guerra, añadiendo que si alguno debía ser fusilado, él solo debía sufrir la venganza de los vencedores. Escobedo ordenó que todos los oficiales imperiales que se negasen a rendirse fuesen fusilados.

Se hacen grandes preparativos para el banquete y el baile que dará la Cité de Londres en honor del sultán. Todas las corporaciones de la Cité han votado sumas importantes para que este fiesta sea verdaderamente magnífica.

### SEGUNDA EDICIÓN.

Se lee en *El País de Montreal*: «Un soldado inglés ha recibido en Toronto uno de estos últimos días el suplicio de azotes. E iba condenado a cincuenta pero recibió 42 por romperse a este número la disciplina. Había robado 4 dollars.»

Anteanoche a las dos y cuarto, en la calle de Santa Isabel, promovieron unos nombres un gran escándalo, resultando herido uno de ellos, el cual fue curado en la casa de socorro del 6.º distrito y después trasladado al hospital general.

El miércoles último se cometió un horrible asesinato en el pueblo de Algarrobo, a pocas leguas de Málaga. Un hombre asesinó a su mujer y dio tres o cuatro puñaladas a su hija que acudió en defensa de su madre. No puede darse crimen más execrable, ni que revele instintos de fiereza más inaudita.

Los regimientos de la Reina y Estremadura que se hallan, el primero en Barcelona y el segundo en Zaragoza, estrenaron el día del Corpus el nuevo uniforme.

Anteanoche se dio en el teatro del Príncipe una función extraordinaria a beneficio de dos familias desgraciadas. La concurrencia no fué tan grande como en otras funciones benéficas, sin duda por lo avanzado de la estación. Las señoritas Gily, Velasco, Creig y los señores Casella, Perez y otros muchos distinguidos artistas y aficionados, cuyos nombres no recordamos en este momento, fueron muy aplaudidos y llamados a la escena diferentes veces.

Un periódico de Gijón dice que las obras de limpieza del anti-puerto se han suspendido por haberse agotado la pequeña consignación que había para pagar los trabajos.

El presidente del consejo de Ministros austriaco, baron de Boust, ha manifestado al nuncio de Su Santidad en Viena, que el gobierno austriaco se encuentra en la necesidad de hacer algunos cambios en el concordato.

El parlamento italiano ha aprobado un proyecto de ley para transformar el armamento del ejército dándole fusiles de agua.

El señor arzobispo de la diócesis de Valencia que, como anunciamos, había marchado por unos días al monasterio de Sancti-Spiritu a restablecer su quebrantada salud, ha vuelto a la ciudad para asistir a las solemnes funciones del día del Corpus, a cuya procesion asistió.

El viernes a las nueve y media de la mañana puso fin a su existencia en Valencia, degollándose con una navaja, un soldado del regimiento infantería de San Fernando, que servía de asistente a un capitán del cuerpo.

En la tarde del día 16 del actual se declaró un voraz incendio en una casa del término de Godolleta (Valencia), en el que había encerradas 86 reses de ganado cabrío, las cuales con el edificio fueron completamente devoradas por las llamas. Este incendio ha sido intencional, habiendo sido capturado el presunto autor y puesto a disposición del señor juez de primera instancia del partido de Chiva.

En Bilbao se está dando una organización especial al cuerpo de vigilantes nocturnos, a fin de que preste el servicio con la mayor utilidad para el vecindario.

Ha fallecido en Oviedo el señor don Aquilino Suarez Barzana, diputado y consejero provincial que había sido de Asturias y alcalde de aquella capital.

*El Eco de Leon* dice que se van a proseguir las obras de restauración del panteón de los reyes que inició e inauguró el Sr. Pravia, gracias al auxilio pecuniario que ha concedido el gobierno. El mismo periódico añade:

«Tenemos entendido que en el último viaje que hizo a la corte el gobernador S. M. la Reina le ha hecho portador de un magnífico colchoncillo de damasco blanco de brocado con destino a la urna en que han de colocarse los restos de doña Urraca.»



